



K.L. 5490
Association Générale des Etudiants de Nanterre-
Union Nationale des Etudiants de France.
Université de Paris X- Nanterre.
Salle F 307.
92000 NANTERRE.
☎: 40. 97. 76. 72.

supplément à l'UNEF inform'
comm. parit. n°1142D73
52 rue E. Pailleron-75019 PARIS
directeur de publication :
Olivier Meier
rédacteur en chef :
Isabelle Bucher

AGEN INFORM' N°8

.....

EDITO

Paix et santé.

Par ces voeux traditionnels Corses au combien d'actualité, je te souhaite une bonne et heureuse année 1991. Comme tu le vois, la lutte contre la guerre va être un de nos "chevaux de bataille" en ce début d'année, tout comme l'extension de La Defense, les examens ou l'aide sociale... (voir les différents articles en pages intérieures).

Mais ce n'est pas de cela que je veux parler pour une fois dans l'edito.

Nous (le bureau d'AGE) aimerions que l'AGEN inform devienne ton journal, un lieu de débat, le reflet d'un maximum de tes préoccupations, aussi diverses soient-elles. C'est pourquoi nous reformulons la proposition de créer un comité de rédaction qui soit plus élargi que l'actuel -c'est à dire le bureau d'AGE-. Pour ce faire, nous lançons donc à nouveau un appel d'offre.

D'autre part, il en est un peu de même pour l'activité de l'AGE. Quand tu es préoccupé par exemple par la réforme des études philosophiques en lycée (qui aura des conséquences sur son enseignement à la fac), par la disparition progressive de la Maison des Activités Culturelles (M.A.C.), par la montée de l'extrême droite ... n'hésite pas à aborder le sujet en réunion, à proposer un tract, une initiative. Nous sommes là pour t'aider, pour en discuter.

Le bureau d'AGE n'est pas omniscient, il ne peut matériellement être au fait de tout et être à l'origine de toutes les actions menées sur Nanterre.

Pour intégrer un maximum de personnes en notre sein, il faut essayer de diversifier nos terrains et nos formes d'action, tout en gardant bien en tête notre axe principal: gagner un budget décent pour l'Enseignement Supérieur. Cela passe bien entendu par une mise en oeuvre encore plus radicale de notre orientation adoptée au 72e congrès de l'UNEF: La stratégie du rassemblement. Notre orientation donne le prima à la défense collective des droits des étudiants, et non à un repli stérile sur notre organisation. Le point de départ en est simple: le syndicalisme est un fait minoritaire à l'université (cela n'est pas un constat fataliste et désespéré; sur Nanterre, l'UNEF n'a jamais été aussi forte, mais nous pouvons faire mieux!).

Notre orientation vise au rassemblement de tous les étudiants sans autre a priori que celui de la défense de leurs intérêts. C'est notre nombre qui fait notre force, cependant sa faiblesse ne doit en aucun cas constituer un frein pour proposer, pour démarrer une initiative. C'est pourquoi lorsque la situation se dégrade, l'association UNEF doit être une force d'initiative décisive qui propose aux étudiants d'agir, de décider ensemble de nos revendications et de nos formes d'action.

Pour illustrer cela, on peut prendre l'exemple de la pétition pour la réouverture et le maintien de la bibliothèque de langues. La décision a été prise lors de la réunion de pré-rentree par 4 personnes. Mais les copains ne se sont pas découragés, ils ont envoyé un exemplaire de la pétition à chaque adhérent: Résultat, cette pétition a circulé dans l'UFR d'Anglo-américainet dans l'UFR de Geroslapha ,et notamment par le biais d'étudiants non-syndiqués. Cette pétition a recueilli 446 signatures, un demi poste a été débloqué.

C'est une première sur Nanterre; voilà une bonne illustration de notre orientation.

Nos propositions d'action pour les semaines à venir sont dans les articles qui suivent.

Voilà, bon courage,
Amitiés syndicales:

Isabelle BUCHER
Presidente de l'AGEN-UNEF.

CALENDRIER DES REUNIONS D'ASSOCIATIONS

EN LETTRES/PHILO:

Lundi 14 janvier à 11h

EN S.S.A.:

Lundi 14 janvier à 13h

EN LANGUES/HIST DE L'ART:

Lundi 14 janvier à 16h

EN DROIT:

Mardi 15 janvier à 18h30

EN ECONOMIE:

Jeudi 17 janvier à 12h30 au local d'économie
(en haut de l'escalier dans l'ancienne cafeteria)

EN SHC:

La date sera fixée ultérieurement

La presence du plus grand nombre d'adhérents est souhaitée à ces réunions.

LETTRE OUVERTE DES ETUDIANTS DE NANTERRE

- > Au conseil d'administration de Paris X-Nanterre,
- > au rectorat de Versailles,
- > au ministère de l'Education Nationale,
- > à l'E.P.A.D. (Etablissement Public d'Aménagement de La Defense),
- > au conseil général des Hauts de Seine,
- > au conseil régional d'Ile de France,
- > à la municipalité de Nanterre,
- > à la chambre patronale des Hauts de Seine,
- > aux députés et sénateurs des Hauts de Seine.

Mesdames, Messieurs,

Nous vous écrivons pour affirmer notre droit à l'information sur les projets d'extension de La Defense concernant notamment notre université. En effet, depuis cet été informé des projets pour le futur de notre campus, de nos formations, en fait pour notre avenir que par le biais de coupures de presse et de certains élus étudiants ce qui ne saurait se substituer à une information officielle. Nous sommes les principaux concernés: L'université de Paris X-Nanterre de demain ne se fera pas sans nous.

Les informations que nous avons recueillies suscitent notre inquiétude. En effet, ces projets ne visent pas seulement à modifier notre campus au niveau urbanistique, mais également de nos formations. Nous tenons donc à réaffirmer l'identité et la mission de service public de notre université.

Les mainmises extérieures (des entreprises et/ou des collectivités locales) sur le contenu de nos cours en contrepartie d'une part de leur financement sont un danger; elles aboutiraient à l'extinction des filières jugées "non rentables" (par exemple histoire ancienne, chinois, arabe, lettres, économie politique ou histoire comparée du droit), sauf pour un faible pourcentage de futurs enseignants.

Si le budget de l'Enseignement Supérieur augmentait en fonction de la hausse des effectifs et de l'inflation, une partie du problème serait résolu. La diversification des ressources de notre université ne serait plus vécue comme une contrainte mais comme une coopération enrichissante.

Il existe d'autres solutions moins dangereuses de notre point de vue de faire participer les entreprises et les collectivités locales au financement de l'Enseignement Supérieur. Pour les entreprises, la taxe d'apprentissage constitue leur participation à la formation, mais celle-ci

est irrégulièrement collectée; systématisons-en la collecte. En ce qui concerne les collectivités locales, elles pourraient aider les étudiants en les exonérant d'impôts locaux; c'est une décision qui dépend du parlement. De plus, on pourrait envisager des subventions permettant la gratuité des transports pour les étudiants en Ile de France...

Nous souhaitons en discuter, être des étudiants-citoyens actifs; c'est pourquoi nous exigeons de vous des informations régulières, et la tenue d'une journée banalisée de concertation de l'ensemble des étudiants dans un avenir proche.

JE SIGNE LA LETTRE:

NOM	PRENOM	ETUDES	SIGNATURE

LES ELUS

Le mardi 18 decembre 1990 s'est tenue une reunion des élus de l'AGEN-UNEF.

Cette reunion a insisté sur la fonction des élus: un rôle de defense individuelle (obtenir des derogations...) et collective des étudiants (au sein des conseils en particulier).

Pour être plus utiles, les participants ont décidés d'aller vers les étudiants et de tenir des permanences d'élus, le premier et le dernier mardi de chaque mois, de 12h à 14h au batiment B. Nous prenons donc rendez vous pour tenir cette première permanence le mardi 29 janvier 1991.

D'autre part, la fonction de l'elu au sein de notre organisation n'est pas à negliger. En effet, celui ci a un rôle charnière entre les "institutions universitaires" et les luttes étudiantes. C'est le "porte parole des étudiants".

Pour mieux gérer cet aspect de nos mandats, les réunions preparatoires aux conseils doivent se multiplier, en ayant le souci de les ouvrir aux non-syndiqués.

Mais mieux: gérer nos mandats, cela veut dire travailler beaucoup plus ensemble. En effet, la communication entre les élus aux conseils centraux (Conseil d'administration, CEVU, Conseil scientifique) et les élus d'UFR est trop souvent insuffisante, ce qui amène les premiers à prendre des décisions sans tenir compte des travaux effectués dans les UFR par les seconds. Pour ameliorer cette communication, nous réunirons les élus environ une fois par mois, et un bulletin de liaison des élus de Nanterre paraîtra avec la même périodicité.

Après ces décisions, il ne reste plus qu'à mettre notre "machine de guerre" en route: La periode des examens étant le pretexte à tous les derapages, nous devons dès notre première permanence informer les étudiants sur leurs droits.

Je te souhaite donc de reussir tes partiels (et qu'ils se passent dans des conditions décentes).

Le secrétaire aux élus:
Laurent ORTALDA

QUESTIONS INTERNATIONALES

Nous sommes aujourd'hui à quelques jours de la guerre. Le 15 janvier, l'ultimatum expire, malgré les gesticulations de ces derniers jours pour donner l'impression de négociations. Le bruit des bottes de la "logique de guerre" prennent le pas sur la "logique de paix"

Depuis la guerre d'Algerie, l'UNEF a une tradition pacifiste. Quelle est cette guerre qui se prepare? C'est celle des multinationales et des petroliers: Nous n'irons pas mourir pour eux!

La guerre n'est pas une solution acceptable: C'est la mort, la destruction... Nous, étudiants de France, nous savons quel est le prix à payer: outre l'atrocité de la guerre, ce sera encore plus d'austerité. En effet, on ne trouve pas d'argent pour nos facs mais on en trouve pour les armes; le choix de la mort contre le choix de la vie, est-ce cela que nous avons à esperer à l'aube du XXIe siècle?

Il ne faut pas se resigner; il nous reste encore du temps pour imposer un autre choix. Demandons:

- Le retrait de toutes les troupes du Golfe
- La reprise d'une veritable negociation
- Une solution globale des problèmes du Moyen-Orient

Notre pays est membre permanent du conseil de sécurité de l'ONU et a son rôle à jouer. Pour imposer d'autres choix, manifestons:

**SAMEDI 12 JANVIER 14h30
DE BASTILLE A L'ELYSEE**

NON A LA GUERRE !

RETRAIT DES TROUPES FRANCAISES DU MOYEN-ORIENT !

Les peuples ne veulent pas la guerre. Ils savent qu'elle n'apporte jamais de solution satisfaisante, mais sème la barbarie et l'injustice sur son passage.

Nous, femmes, hommes et jeunes épris de paix, prenons l'engagement ferme et solennel de tout mettre en oeuvre pour empêcher la guerre dans le Golfe, qui vise à préserver des intérêts qui ne sont pas les nôtres.

Que ceux qui nous gouvernent et ont armé des dictatures sachent qu'ils nous trouveront en face d'eux s'ils déclenchent les hostilités. Immédiatement et partout, nous descendrons dans la rue pour faire entendre notre colère.

Tous ensemble, nous faisons le serment de ne pas relâcher nos efforts aussi longtemps qu'une paix juste et durable ne sera pas assurée, aussi longtemps que n'auront pas été retirées les troupes américaines, françaises et britanniques.

Non, il n'y aura pas la guerre. Les peuples unis et solidaires ne le permettront pas.

Le 26 janvier le mouvement anti-guerre américain appelle à une journée internationale d'action et de manifestation. Deux manifestations sont organisées ce jour-là à Washington et à San Francisco. Si les troupes n'ont pas été rappelées d'ici là, nous proposons qu'une manifestation de masse nationale se tienne à Paris ce jour-là.

De nombreuses organisations appellent d'ores-et-déjà à manifester dans toute la France le 12 janvier.

Nous serons des milliers dans la rue pour dire non à la guerre et exiger le retrait des troupes françaises du golfe,

SAMEDI 12 JANVIER 14h30 Place de la Bastille

Prénom, NOM	adresse	tél	Je verse.

LES EXAMENS

Si janvier est le mois traditionnel où nous nous souhaitons une bonne année, c'est aussi le mois fatidique de la première session de partiels.

Je te souhaite donc de bonnes révisions et la plus grande réussite à tes examens.

Mais si j'emploie le terme "fatidique" pour qualifier cette session de partiels, ce n'est pas seulement parce qu'il est important pour nous de réussir mais surtout parce que chaque année, nous faisons l'expérience (pas partout et toujours, heureusement!) de conditions d'examens déplorables, de saccages généralisés, de sujets hors programme et autres "joyeusetés".

Quand on nous dit que l'échec à l'université est le lot de près d'un étudiant sur deux, il faut remarquer que la façon dont se déroulent certains partiels n'aide pas, bien au contraire. Cela stigmatise aussi l'abandon "au plus grand dam" de l'administration puisque ces "pertes" permettent de désengorger certaines filières surpeuplées...

Encore une fois, quand les choses vont mal, il est de la responsabilité des adhérents de l'UNEF de réagir. Là encore, on mesure toute l'importance de l'association d'UFR: C'est au sein de, et avec son association que l'on doit intervenir dans son amphi ou son secrétariat pour régler des problèmes d'examens car l'important est de réagir immédiatement. En effet, si par exemple un sujet hors programme est posé et que personne n'intervient pour protester, il est extrêmement difficile (voire impossible) d'obtenir l'annulation d'un partiel, même dans un tel cas.

Nous disposons de quelques droits élémentaires pour ce qui est des conditions d'examens, sachons les faire respecter! Le bon déroulement d'un partiel doit être le suivant:

- * Les étudiants doivent signer deux fois (au début et à la fin) une liste d'émargement.
- * TOUS les étudiants doivent disposer d'un sujet écrit (trop souvent, le prof écrit le sujet au tableau ce qui dans un amphi de 500 ou 1000 places donne parfois des choses "amusantes) et celui ci ne doit pas être hors programme?
- * Chaque étudiant doit disposer d'une "copie anonyme"
- * Et, évidemment, que chacun dispose d'une place dans l'amphi!

Chacun d'entre nous doit être capable (au moins ce jour là) de prendre la parole si un problème se pose.

Pour ce qui est de la façon d'intervenir et de ce que nous pouvons proposer aux étudiants, nous pourrions en discuter en réunion d'association mais il n'y a pas de "recette miracle" encore une fois. De l'éclat de voix au boycott général du partiel (si! cela s'est déjà vu), il y a une marge de manoeuvre non négligeable. Le mieux étant de discuter et de décider avec les autres étudiants de l'amphi pour voir ce qu'il est possible de faire. Mais encore une fois, je le répète, il est primordial de réagir tout de suite.

Voilà, j'espère ne pas t'avoir trop découragé et que tout se passera bien.

Amitiés syndicales.

Le secrétaire à l'orga.
Fabrice COUTELLIER

TRESORERIE

Bonjour

Je te souhaite une bonne année 1991

Cette année est tres importante pour l'UNEF du fait notamment des élections au C.R.O.U.S.S. et de la campagne que nous allons mener sur l'extension de La Defense et les projets qui en resultent.

Pour realiser tous ses objectifs, l'AGEN-UNEF a besoin de moyens financiers importants, l'une de ses principales ressources etant le paiement par les adhérents d'une cotisation annuelle de l'ordre de 50F. Or j'ai constaté que 60% des adherents n'ont pas encore versé cette cotisation pour l'année 90-91.

Sans cet argent, c'est toute l'activité de l'UNEF qui est menacée faute de ne pouvoir editer du materiel.

C'est pourquoi je te demande (si ce n'est pas encore fait) de regler au plus vite tes 50F en passant au local ou en nous envoyant un chèque (à l'ordre de Mr Philippe FRADET) à:

AGEN-UNEF
Université de Paris X
Local F-307
200 av de la république
92000 Nanterre cedex

Merci d'avance.

Bonne chance pour tes partiels.

le tresorier
Philippe FRADET

.....
INFOS EN BREF - INFOS EN BREF - INF

CADRES

L'Assemblée generale des adherents de l'AGEN-UNEF du mardi 18/12/90 a élu:

Fabrice COUTELLIER au poste de secretaire à l'orga
Philippe FRADET au poste de tresorier

Rachid AMMAR a été en outre chargé par le bureau d'AGE des questions internationales.

Nous lui souhaitons un bon travail au vu de l'actualité "chargée" voire "explosive" dans le golfe.

COOPAGEN

Le responsable de la COOPAGEN vous informe que la coop reste ouverte en 1991.

Vous y trouverez du materiel scolaire, des friandises, des boissons chaudes ou froides...

Il y a des nouveautés chaque mois, alors venez y faire un tour, elle se trouve au local en F-307.